

Alstom seul aux commandes de Cabliance

• Le français rachète les 50% détenus par Nexans dans la joint-venture

• Basée à Fès, l'entreprise fabrique les câbles et les armoires électriques

ALSTOM a racheté les 50% détenus par Nexans dans le capital de Cabliance, l'entreprise commune créée pour accompagner le chantier de la LGV. L'accord signé mercredi 13 avril est un tournant dans la vie de cette PME spécialisée dans la fabrication de faisceaux de câbles ferroviaires et d'armoires électriques implantée à Fès. La co-entreprise avait été créée en 2011. Elle était détenue à parts égales par Alstom, qui assurait la conception des sous-ensembles et Nexans qui s'occupait du pilotage de leur industrialisation et leur production.

Ce changement intervient après cinq ans de cohabitation entre les deux entités. Une période qui s'est traduite par un transfert de compétences permettant aux collaborateurs locaux de maîtriser les technologies avancées de l'industrie. L'entreprise emploie actuellement 250 salariés et a réalisé un chiffre d'affaires d'environ 150 millions de DH. Le succès n'a pas manqué d'être au rendez-vous. Depuis son implantation, Cabliance a doublé son chiffre d'affaires.



Après le rachat des parts détenues par Nexans dans le capital de Cabliance, Alstom pilotera maintenant la stratégie du câbleur (Ph. YSA)

Alstom, qui fournit les rames de la ligne à grande vitesse (LGV) Tanger-Rabat ainsi que le tramway de Casablanca, considère le Maroc comme une plateforme à fort potentiel pour attaquer aussi bien le marché européen que ceux en développement en Afrique subsaharienne. L'acquisition de la part de Nexans dans le capital de Cabliance vient confirmer l'ambition du groupe français de conforter son positionnement et de jouer le rôle de partenaire industriel dans des activités stratégiques pour le Royaume.

En fournissant en 2012 le tramway de la métropole économique et l'équipe-

fait partie d'un écosystème qui compte 22 fournisseurs locaux et participe au développement de l'industrie nationale.

Après son retrait du capital du câbleur, Nexans envisage de poursuivre sa politique de diversification de ses activités sur les marchés de la distribution et le transport d'énergie et s'ouvrir sur les énergies renouvelables. La filiale marocaine du groupe Nexans emploie 800 personnes et a réalisé un chiffre d'affaires de 1,69 milliard de DH en 2015. Elle vient de lancer un programme d'investissement pour le développement d'une nouvelle unité de câbles d'instrumentation et d'une nouvelle filiale industrielle en Côte d'Ivoire.

Pour sa part, Alstom continuera son développement via la co-localisation de son expertise et le développement de son savoir-faire local. □

H. E.

Pour réagir à cet article:
courrier@leconomiste.com

ment des rames de la LGV Maroc, Cabliance a acquis une renommée d'envergure internationale. De plus, l'entreprise